



COMMUNIQUÉ CONJOINT DE LA XXVII^{ème} RÉUNION DU MÉCANISME PERMANENT DE CONSULTATION ET DE CONCERTATION POLITIQUE -GROUPE DE RÍO-, TENUE À ZACATECAS, MEXIQUE, LE 13 NOVEMBRE 2008.

1. Les ministres des Affaires Étrangères des pays membres du Mécanisme permanent de consultation et de concertation politique ont engagé un dialogue fructueux sur les thèmes variés de l'ordre du jour et ont constaté que –au long de plus de deux décennies- le Groupe de Río est devenu un instrument efficace de dialogue et de concertation politique, éléments irremplaçables de la résolution des différends et de la définition de stratégies et de politiques qui permettent à la région de présenter un front commun et de renforcer la présence des pays d'Amérique Latine et des Caraïbes dans le concert des nations.
2. Les ministres se sont félicités du rapport du Secrétariat Pro Tempore dont ils ont été saisis. Il s'agit d'un document qui illustre les nombreux thèmes sur lesquels le Mécanisme est appelé à se prononcer. Ils ont souligné que leur action ne se limite pas à des questions intéressant exclusivement la région, mais que, conformément à sa nature et à sa vocation, le Mécanisme s'est prononcé sur les événements qui ont menacé la stabilité, les valeurs démocratiques ou l'ordre constitutionnel, sous différentes latitudes. Les ministres ont également indiqué leur conviction que le Mécanisme est devenu une référence politique incontournable, tant en ce qui concerne le dialogue entre ses membres, qu'avec d'autres pays et groupes de pays.
3. Les ministres ont mis l'accent sur le fait que, conformément aux grands thèmes de l'agenda international, le Groupe de Río a su mettre à l'ordre du jour international des organes multilatéraux, des thèmes communs de la plus haute importance pour nos pays. Faisant preuve d'opportunité et de pertinence, ils ont aussi présenté des positions communes, à partir d'un point de vue propre, dans les forums mondiaux les plus divers. Ils se sont félicités du renforcement de la capacité du Mécanisme à soutenir une position commune et à consolider les échanges et le dialogue politique au plus haut niveau. Ils ont souligné que le Groupe de Río a vigoureusement encouragé l'identification d'opportunités et de voies de communication et de convergence entre les différents schémas d'intégration régionaux et sous régionaux, vocation encore réaffirmée par les travaux des Hauts représentants d'Amérique Latine et des Caraïbes qui auront lieu ici même.
4. Les ministres ont indiqué qu'à la lumière des actions passées, il y a lieu de réfléchir, dans un esprit proactif, aux grandes questions de l'ordre du jour international, en accordant une attention particulière aux thèmes qui ont une incidence plus directe et affectent particulièrement les intérêts de l'Amérique Latine et des Caraïbes. Ils ont mentionné, entre autres, la crise financière, ses différents aspects et ont signalé leur volonté de participer et de contribuer activement à un processus de transformation profonde et importante de l'architecture financière internationale, qui puisse créer des instruments de prévention et de réaction immédiate en cas de futures crises et qui garantisse une régulation efficace des marchés de capitaux. Ils ont ajouté que ceci est particulièrement important, étant donné qu'ils n'étaient pas à l'origine de la crise actuelle et qu'ils en souffrent néanmoins.

5. Les ministres ont indiqué l'importance de la pleine égalité dans le débat international à la recherche structurelle de solutions à la crise financière et ils ont insisté sur l'importance que cette question soit traitée de manière appropriée dans le cadre du système des Nations Unies.
 6. Ils ont reconnu que, malgré l'époque de turbulence économique, il est nécessaire de contribuer de façon responsable et dynamique à la construction de nouvelles règles de l'économie mondiale et du système financier international. Ils ont alors mis l'accent sur les efforts déployés par le groupe de travail sur le Financement pour le développement, coordonné par le Chili et dont les tâches sont de contribuer à faciliter une conclusion satisfaisante de la Conférence de suivi du consensus de Monterrey sur le Financement pour le développement.
 7. Les ministres ont remercié le Secrétaire permanent du SELA, le Secrétaire général de l'ALADI, le Secrétaire général de la FLACSO et le représentant de la CEPAL pour leur présence et leur contribution. Tous ces organismes sont engagés dans l'analyse et la présentation de propositions de politiques qui puissent apporter une solution objective et durable aux questions les plus importantes en matière économique et sociale.
 8. Les ministres ont chargé Madame Patricia Espinosa Cantellano, ministre des Affaires Étrangères du Mexique, de bien vouloir transmettre à Madame Amalia García, Gouverneur constitutionnel de l'État de Zacatecas, leurs remerciements les plus sincères pour la générosité et la chaleur de l'accueil réservé, par l'État de Zacatecas, à cette XXVIIIème Réunion du Mécanisme.
-